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广西丰林木业集团股份有限公司 

关于2021年第三季度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

广西丰林木业集团股份有限公司（以下简称“公司”或“丰林集团”）于2021年

11月 5日 11:00-12:00 在上海证券交易所 “上证 e互动 ”网络平台（网址 ：

http://sns.sseinfo.com/）“上证e访谈”栏目通过网络文字互动方式召开2021年第三

季度业绩说明会，现将召开情况公告如下： 

一、 业绩说明会召开情况 

公司于2021年10月30日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）披露了《广

西丰林木业集团股份有限公司关于召开2021年第三季度业绩说明会的公告》（公

告编号：2021-067）。2021年11月5日，公司董事长SAMUEL NIAN LIU先生，董

事、总经理王高峰先生，董事会秘书、副总经理汪灏先生，董事、财务总监钟作

杰先生出席了本次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者普遍关

注的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。 

二、 投资者提出的主要问题及公司回复情况 

问题1、《人造板及其制品甲醛释放量分级》（GB/T39600-2021）新标准于

10月1日正式实施，请问：从已经实施的10月份看，这一新标准对公司产品销售、

市场占有率、产品竞争力等有什么正面的促进作用？ 

回复：新标准的实施对公司有利。当前市面上还流通有E2级板材，甲醛释放

量较高；新标准的实施意味着对市场上人造板产品甲醛释放量的限制愈加严格，

人造板行业的门槛将进一步提高。而公司一直以生产环保、安全的产品为己任，
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产品先后通过了中国环境标志产品认证、FSC-COC认证、美国CARB/EPA认证、

美国NAF无醛豁免认证、日本JIS认证、F☆☆☆☆认证及国家无醛人造板认定等，

在安全环保、低甲醛排放方面优势明显。从长远看，该标准的执行对公司的销售、

市场占有率以及产品竞争力有正面促进作用。 

问题2：10月份，公司所用的化工原料价格是否有所下降？预计11、12月价

格走势如何？ 

回复：10月，化工原料价格仍在增长。未来两个月，化工原料将继续受国内

外宏观经济形势、货币政策、大宗商品价格及供应链调整情况等宏微观因素的影

响，具体价格走势尚不确定。公司会尽力通过产品升级，生产、销售毛利更高的

无醛板等高端板种的方式，减小原材料成本上升的影响。 

问题3：公司2021年三季报营业收入14.77亿元，销售费用1.35亿元，管理费

用8606.78万元；2019年三季报营业收入14.28亿元，销售费用1.20亿元，管理费用

6880.85万元。营业收入仅微增3.4%，但销售费用却增长了12.5%，管理费用大增

了25.1%，费用如此失控，为什么？ 

回复：销售费用率提高主要由于产品运输费增加导致。较2019年同期相比，

由于限载及油价上涨的原因，运量占比最大的长途汽运单价上涨，且因不同地区

客户采购量与长途运量变化所致。管理费用率提高主要由于公司决定终止新西兰

项目后，新西兰项目公司2021年发生的办公费用、人员薪酬以及人员遣散费、公

司清算相关审计及法律服务费等计入管理费用。 

问题4：刘总您好，请问公司除了依靠内生增长扩大产能外，会不会考虑通

过外部收购扩大产能？目前有没有去看过一些项目？ 

回复：公司坚持“中国领先，世界一流”的奋斗目标，在完成临港新项目布局

的同时，继续挖潜主业及其产业链的扩张能力，若有标的条件达到公司预期标准

时，不排除收购兼并。 

问题5：所有成本上升，包含原材料，运输费用等，全部由公司自行消化的

吗？还是没有向下游转嫁的能力？ 

回复：公司有通过涨价将部分成本上升压力向下游传导。 

问题6：你好王总，公司接下来四季度业绩会怎样？ 

回复：公司四季度将继续面临原材料价格居高不下的不利局面，这是全行业



遇到的较为一致的经营环境。剔除前述客观因素，公司在行业内将继续保持品牌

优势，通过产品创新和精细化管理进一步创造佳绩。感谢您的关注！ 

问题7：汪总您好，请问化工产品占生产成本的比例有多大？今年化工产品

涨价对成本影响有多大？板材的销售价格有没有涨价及涨价幅度有多大？四季

度板材的销售价格有没有继续提价的趋势？ 

回复：因两种人造板种制造工艺有所区别，生产成本中化工成本占比不同，

纤维板产品密度较大，施胶量较刨花板高，其中刨花板占比约30%，纤维板占比

约40%。为应对化工原料上涨压力，三季度以来，本集团已对刨花板和纤维板的

销售价格进行普调涨价，四季度将根据市场情况，再采取相应的措施。 

问题8：目前行业内的小厂有没有不断被出清，大企业市场集中度不断提升

的趋势？ 

回复：从行业近期趋势来看，产能30万立方米以上的连续压机生产线不断增

加，人造板行业在设备、装备上的升级趋势一直在持续，淘汰落后产能是整个行

业的大势所趋，国内一线的人造板企业对于产能的扩张也在持续，产能扩张不仅

是市场占有率的不断提升，而且也能丰富大企业各规格型号板种的生产能力，未

来大企业市场集中度预计会不断提升。 

问题9：公司对应收账款控制得很好，但为什么对销售费用、管理费用管控

能力如此之弱？公司有预算管理制度吗？如何实施的？ 

回复：丰林集团从2006年开始实施全面预算管理，基于年度预算目标对各项

收支进行管控，并于2009年将全面预算管理模块嵌入ERP系统实施并延续至今，

在年度预算框架下按月申报月度收支，并实施严格的年度预算追加审批程序。丰

林集团主要的客户为下游一线定制家居企业，为到货价结算，根据直销客户分布

在国内各工厂有所不同，2021年度对比2020年度，销售费用的增长主要是销售量

增加约20%影响；2021年度对比2019年度销售费用的增长主要是由于人造板产品

板块不同区域客户采购量变化、产品运输价格变动等原因导致的运输费用增加；

2021年度内管理费用的增长主要是由于本年度公司决定终止新西兰项目后，新西

兰项目公司2021年发生的办公费用、人员薪酬以及人员遣散费、公司清算相关审

计及法律服务费等计入管理费用。 

问题10：刘总认为目前股价反映了公司的真实价值吗？长期低迷的股价如



何与中国领先，世界一流的目标联系起来？谢谢 

回复：投资者您好！公司长期专注主业，持续推动业绩增长。2016年至2020

年，公司归母净利润连续5年保持增长，复合增长率26.26%；2021年前三季度，

公司实现营业收入14.77亿元，同比增长20.07%，经营活动现金净流量净额28,023

万元，同比增长146.21%。公司连续十年实施业绩分红，累计分红金额4.87亿元，

累计分红比例达41.54%。截至2021年10月26日，公司完成股份回购24,708,384股，

回购金额75,791,190.12元（不含印花税、交易佣金等交易费用），回购股份拟全

部用于员工股权激励或员工持股计划。公司积极实施临港新项目建设战略，钦州

50万立方米超强刨花板生产线预计2022年上半年建成投产；公司还将继续寻求主

业及其产业链上的合作，通过各种形式继续保持竞争优势，努力实现“中国领先，

世界一流”的奋斗目标。股票价格波动受宏观经济与政策、海内外资本市场变化、

相关行业发展及企业经营等多方面因素影响，敬请注意投资风险。感谢您的交流！ 

 

 

本次说明会中关于公司计划的表述不构成承诺，公司相关信息以公司在指定

信息披露媒体和上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）刊登的公告为准，敬请

广大投资者注意投资风险。公司对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议

的投资者表示衷心感谢！ 

 

    特此公告。 

 

                                   广西丰林木业集团股份有限公司董事会 

                                            2021 年 11 月 6 日 


